



**STADT ESSEN**

**Der Oberbürgermeister**

**Jugendamt**

Haus am Theater, I. Hagen 26  
45127 Essen

**Fachbereichsleitung**

Carsten Bluhm

Telefon +49 201 88-51000

Telefax +49 201 88-51101

E-Mail [carsten.bluhm@jugendamt.essen.de](mailto:carsten.bluhm@jugendamt.essen.de)

21.12.2021

Stadt Essen · 45121 Essen

An alle Eltern der Kita-Kinder in Essen  
Per Verteilung über die jeweilige Kindertagesstätte

Informationsschreiben zum Start der Lolli-PCR-Pooltestung im Januar 2022

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern,

als Leiter des Essener Jugendamtes sehe ich mich in einer besonderen Verantwortung für Ihre Kinder und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Kindertagesstätten. Aufgrund der ansteigenden Corona-Zahlen werden wir statt den freiwilligen Selbsttests im Januar die Lolli-PCR-Pooltests in den Kindertagesstätten einführen. Das Ziel einer Pooltestung von Kita-Kindern ist, Infektionen schneller zu identifizieren und für alle Beteiligten: Kinder, Eltern und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter eine höhere Sicherheit zu gewährleisten.

Die Handhabung des Lolli-Tests ist einfach und altersgerecht: Dabei lutschen die Kinder 30 Sekunden lang auf einem Abstrichtupfer. Die Abstrichtupfer aller Kinder der Gruppe werden in einem Sammelgefäß zusammengeführt und als anonyme Sammelprobe (sog. Pool) noch am selben Tag in einem Labor nach der PCR-Methode ausgewertet.

Die Lolli-Tests in den Kitas sind identisch mit den landesweiten Tests der Grund- und Förderschulen. Diese Methode sichert ein sehr verlässliches Testergebnis. Mögliche Infektionen bei Kindern können durch einen PCR-Test deutlich früher festgestellt werden als durch einen Schnelltest. So kann die Gefahr einer Ansteckung rechtzeitig erkannt werden.

#### **Was passiert, wenn die Pool-Testung negativ ist?**

Der im Alltag höchst wahrscheinliche Fall einer negativen Pool-Testung bedeutet, dass kein Kind oder Erzieher\*in der getesteten Gruppe positiv auf Corona getestet wurde. In diesem Fall gibt es keine Rückmeldung von Seiten der Kita.

#### **Was passiert, wenn eine Pool-Testung positiv ist?**

Sollte doch einmal eine positive Pool-Testung auftreten, bedeutet das, dass mindestens eine Person der Pool-Gruppe positiv auf SARS-Cov-2 getestet wurde. In diesem Fall erfolgt durch das Labor eine Meldung an die Kita. Die Kita informiert umgehend die Eltern der betroffenen Kinder über die vereinbarten Meldekettten. Aus organisatorischen Gründen kann es allerdings vorkommen, dass die Information erst am darauffolgenden Tag morgens vor Kitabeginn erfolgt.

Für den Fall einer notwendigen Zweittestung erhalten Sie für Ihr Kind rein vorsorglich ein separates Testkit. Dieses Vorgehen stellt sicher, dass sich nicht ein einzelnes Kind in der Gruppe offenbaren muss und somit in seinen Persönlichkeitsrechten geschützt ist. Die Tests werden dann zu Hause durchgeführt



[info@essen.de](mailto:info@essen.de)  
[www.essen.de](http://www.essen.de)

und in die Kita gebracht. Die Teilnahme an Betreuungsangeboten der Kita ist für alle Kinder aus der betroffenen Gruppe erst wieder nach Auswertung durch das Labor möglich, sofern das Testergebnis negativ ist. Die Kita informiert bei einem positiven Testergebnis umgehend die Eltern. Erhalten Sie die Nachricht, dass das PCR-Testergebnis Ihres Kindes positiv ausgefallen ist, wird parallel das Gesundheitsamt durch die Labore informiert. Es gilt die Pflicht für Ihr Kind, sich in Quarantäne zu begeben.

Die Teilnahme an der Testung ist für die Kinder freiwillig und kann nur mit Ihrem Einverständnis erfolgen. Daher möchte ich Sie bitten zum höchstmöglichen Schutz für alle Beteiligten Ihr Kind an der Testung teilnehmen zu lassen. Sie erhalten über die Kita eine entsprechende Einverständniserklärung.

Bei einem positiven Pool-Test dürfen nur Kinder betreut werden, die mittels PCR-Test nachweisen können, dass sie nicht infiziert sind. Das heißt, dass alle Kinder, die nicht an der Testung in der Kita teilnehmen, selbst organisiert einen PCR-Test vorweisen müssen, wenn der Pool ihrer Gruppe positiv war. Ansonsten können sie nicht betreut werden.

Bitte nehmen Sie das Angebot der Testung in Anspruch. Ich bedanke mich für Ihre Unterstützung die Corona-Pandemie in Essen weiter einzudämmen und die Kinder und Mitarbeiter\*innen Ihrer Kita weitmöglichst zu schützen.

Wir werden Anfang 2022 mit konkreten weiteren Informationen auf Sie zu kommen.

Ich wünsche Ihnen und Ihrer Familie frohe Festtage und alles Gute für das neue Jahr!

Mit freundlichen Grüßen



Carsten Bluhm